

(3)教育・子育て 令和3年3月末日現在

件名	要旨	市の考え方	受付日	回答日	担当部署
小学校の休校中の給食について	新型コロナウイルス感染予防のために小学校が休校となり、留守家庭児童会に通っていますが、お弁当を作る負担が大きいです。給食を提供してほしいです。	<p>市立小中学校においては、新型コロナウイルス感染拡大防止のため臨時休校となり、保護者の皆様にはご不便とご心配をおかけしています。</p> <p>学校給食調理場の活用については、大量調理用の調理器具を使用していることから、ある程度、まとまった食数での調理が前提となっています。そのため、留守家庭児童会室への昼食の提供には課題がございますが、他の方法による昼食提供の可否につきまして、検討していきたいと考えています。</p> <p>なお、新型コロナウイルス感染症の拡大により、市立小中学校の対応については、随時変更となる可能性がございますので、その際には、小中学校よりお知らせいたします。また、最新情報につきましては、市ホームページをご覧ください。</p>	2020/3/5	2020/4/17	おいしい給食課 放課後子ども課
小学校のお手洗の水道量について	小学校のお手洗で手を洗う水道の水量が非常に少なく、これでは手がきれいに洗えないのではないかと、不衛生な気がしています。	不具合箇所について、蛇口を取り外し、清掃等による出水量の確保に係る作業を行いました。水道施設の老朽化により配管の閉塞が起り、出水量が減少していることが主な原因と考えられ、市内45小学校や19中学校で計画している改修工事の中で根本的な解消を順次図ってまいります。	2020/4/30	2020/5/13	施設設備課
慣らし保育について	現行の制度だと、慣らし保育の期間が全然取れません。制度の見直しをお願いします。	<p>保育所(園)等のご利用は、就労等の理由により「父・母のいずれもが家庭での保育が困難である」ことが条件となります。育児休業中については、この条件に該当しないことから、原則として保育所(園)等をご利用いただくことができません。</p> <p>しかし、新しく保育所(園)等に入所するお子様については、集団生活への適応等に配慮し、ご希望に応じて、育児休業終了前であっても、通常より短い時間で保育所(園)等での保育をご利用いただける「慣らし保育」を実施しています。</p> <p>「慣らし保育」の実施の有無・実施期間は市町村により異なります。慣らし保育をご希望の方、すぐに職場復帰を望まれる方、入所できず待機している方など、状況により様々なご意見・ご要望があることは存じています。その上で、保育所(園)等の利用を家庭での保育が困難である場合に限定している保育制度の趣旨や、待機している方との公平性などを考慮して、現在本市では、1週間を限度として入所日を前倒しする形で「慣らし保育」を実施しています。</p> <p>※なお、「慣らし保育」の期間については、「保育所(園)等利用の手引き」7ページの「5. 保育所(園)等入所日」の②に記載しております。「保育所(園)等利用の手引き」は、枚方市役所保育幼稚園入園課窓口等で配布している他、市ホームページ(https://www.city.hirakata.osaka.jp/000026015.html)にも掲載しています。</p>	2020/6/16	-	保育幼稚園入園課
子育て支援センターについて	枚方市の子育て支援センターはいずれも既存の施設を利用して運営されています。八幡市の「すくすくの柱」のような、内容、サービス、遊具が充実したものを枚方市にも作って欲しい。枚方市駅前開発に併せて、新しい子育て支援センターを作ってもらいたいです。	<p>本市の子育て支援については、乳幼児の親子が自由に遊び、交流することができる室内の遊び場を提供するため、市内13カ所の保育所や公共施設等で「地域子育て支援拠点事業」を実施しています。親子で参加できるイベントや子育て講座のほか、子育て情報の提供、育児相談などを行っております。既存施設ではありますが、地域に密着した各施設の特色を生かして、皆様のお住まいの近くで友だちづくりや情報交換の場として、気軽にご利用いただければと考えております。</p> <p>「子育てしやすいまち」に向けた取り組みは、本市にとって最重要課題であり、未来を見据えたまちづくりが不可欠です。現在、計画段階ですが、「枚方市駅周辺再整備基本計画(案)」において、取り入れる都市機能の一つに「保育・幼児教育施設」を挙げています。</p> <p>枚方市駅周辺再整備を実施の際には、民間ノウハウを活用し、公民連携で、若年・子育て世代をはじめ、多様な世代が快適で豊かに過ごせる環境づくりや、子どもがワクワクする環境づくりを進め、幅広い世代から「選ばれるまち」を目指します。引き続き、これらの事業を進めるとともに、今後も地域の子育て支援の充実を図ります。</p>	2020/7/15	2020/8/17	私立保育幼稚園課 市駅周辺等まち活性化部
新2号認定について	子どもを新2号認定で通わせています。新2号認定では、長期の休みも、月々の利用料金に加えて、延長保育の料金を払います。長期の休みも給食費など負担があります。2号認定と同じ扱いにしたいです。	<p>保育所は“就労などのため家庭で保育のできない保護者に代わって保育する施設”、幼稚園は“小学校以降の教育の基礎を作るための幼児期の教育を行う施設”と位置づけられています。また、それぞれの特色をあわせ持った施設として、認定こども園があります。</p> <p>この前提のもとに、保護者の皆様には、保育所、幼稚園それぞれの施設の特色を踏まえて、家庭のニーズに合った施設の利用を案内しています。</p> <p>このことを踏まえ、保育所や認定こども園の保育所部分を利用される方は2号認定を、幼稚園や認定こども園の幼稚園部分に通い、預かり保育を利用する方は新2号認定(施設等利用給付)を受けていただいています。</p> <p>なお、国の幼児教育・保育の無償化が令和元年(2019年)10月から実施され、2号認定子どもと新2号認定子どもに必要な手続きや行政における経費などは、制度上異なるものとなっています。これは幼稚園と保育園において提供される保育サービスがそもそも異なっていることが前提にあると考えています。</p> <p>本市では、保育を必要とするすべての子どもが保育所や認定こども園における保育を利用できるよう、待機児童対策を進めており、また、市独自の子育て世帯への負担軽減として第2子以降の保育料無償化を令和2年(2020年)4月から実施していますが、今後も引き続き子育て支援の取組みを進めていきます。</p>	2020/7/31	2020/8/27	保育幼稚園入園課

(3)教育・子育て 令和3年3月末日現在

件名	要旨	市の考え方	受付日	回答日	担当部署
慣らし保育期間延長について	慣らし保育の短さをどうにかして下さい。子どもが新しい環境で、一番病気になりやすい保育園入所後1週間で職場復帰必須は厳しいです。せめて1ヶ月程度の期間にしたいと思います。	保育所(園)等のご利用は、就労等の理由により「父・母のいずれもが家庭での保育が困難である」ことが条件となります。育児休業中については、この条件に該当しないことから、原則として保育所(園)等をご利用いただくことができませんが、新しく入所するお子様については、集団生活への適応等に配慮し、ご希望に応じて、育児休業終了前であっても、通常より短い時間でご利用いただける「ならし保育」を実施しています。現在本市では、保育制度の趣旨や待機されている方との公平性などを考慮し、入所日を前倒しする形で、期間を1週間を限度として実施していますが、すぐに職場復帰を望まれる方、入所でできず待機されている方など、状況により様々なご意見・ご要望があります。保護者の皆様のニーズや他市の事例等も参考に、より保護者の皆様に寄り添った子育て施策となるよう、今後の保育所(園)等の制度設計に生かしてまいります。	2020/9/18	2020/10/12	保育幼稚園入園課
保育園入園の点数について	保育所(園)入所利用調整について、やむを得ず職を失い育休加点が無くなった場合と、自己都合退職の場合とで、同じ扱いというのは納得がいきません。	保育所(園)入所利用調整における育児休業明けの加点につきましては、産前産後休業もしくは育児休業取得後に、元の職場に円滑に復帰していただくことを目的としたものです。そのため、従来の勤務先に復帰される場合に加点を行うものであり、勤務先の倒産による失業の場合につきましては、適用の対象外となります。担当部署窓口において、第1希望園の待機状況等を情報提供させていただきますので、ご相談ください。	2020/10/8	2020/11/2	保育幼稚園入園課
小規模小・中学校の統廃合について	1学年1学級の小学校が4校あり、高陵小学校と中宮北小学校の統廃合は検討がされていますが、山田小学校と川越小学校、渚西中学校も検討すべきだと思います。	本市教育委員会では、現在、高陵小学校と中宮北小学校の学校統合に取り組んでいますが、山田小学校や川越小学校を含む他の小規模校の取り組みについては、「枚方市学校規模等適正化基本方針【改定版】(平成29年6月)」において、今後の児童生徒数の推移を注視するとともに個々の課題への対応を検討する中で、5年程度を目途として改めて示していくこととしています。今後もより一層、子どもの健やかな成長と学校教育の充実を第一義に教育環境のさらなる整備・向上に向け、学校規模等の適正化に努めます。なお、渚西中学校については、現在、1学年に2学級の学年がありますが、令和3年度以降は、生徒が増加し、全ての学年が3学級以上となる見込みです。	2020/10/28	2020/12/1	学校安全課
いじめについて	他市のように、いじめがあった場合に子どもが手紙を市に送れば動く部署をつくって欲しい。	本市は、いじめは重大な人権侵害と受け止め、いじめ防止対策推進法の趣旨をふまえ、「枚方市いじめ防止基本方針」を、学校は「学校いじめ防止基本方針」を策定し、いじめへの対応をすすめています。具体的には、いじめの発見・通報を受けた場合、いじめを受けた子どもの安全を確保するとともに、状況や心情を聴き取り、子どもたちの状態に合わせた継続的な心のケアを行います。いじめを行った子どもに対しては、教育的配慮のもと、毅然とした態度で指導するとともに、継続的に再発防止に向けた適切な指導及び支援を行います。いじめにあわれたり、いじめを見た場合は、学校へのご相談や「いじめ専用ホットライン(072-809-7867)」へのご連絡をお願いします。	2020/12/3	2020/12/25	教育支援推進室
留守家庭児童会の土曜日開室の要望について	4月から、土曜日の子どもの居場所がありません。留守家庭児童会は、月1回は開室していると聞きましたが、親は毎週出勤です。留守家庭児童会の土曜日の開室をお願いします。	本市では、児童の自主性や社会性等の育成、学力の向上など、安全安心な空間で仲間と過ごす時間をすべての児童(※1)に用意し、より豊かな放課後を創造できる環境を整備するため、民間活力も活用しながら、本市の実情に応じた放課後対策事業を進めていくこととしており、既存事業である「留守家庭児童会室」「枚方子どもいきいき広場」「放課後自習教室」と、新たに取り組む「放課後子ども教室」の4事業を「放課後キッズクラブ」として総合的に運営します。当面は「留守家庭児童会室」と「放課後子ども教室」を核に、民間事業者または市職員(児童会室スタッフ)が1つの実施主体となり、総合的かつ効率的に運営することとし、令和3年4月から先行導入として山田小、さだ小、川越小、津田小の4校において、実施予定としています。土曜日につきましては「放課後キッズクラブ」の「放課後子ども教室」において、実施校区のすべての児童(※1)を対象に通年で受け入れることとしています。(要登録)今後は、本格導入に向けて子どもたちの健やかな成長に重要とされる「時間」「空間」「仲間」のいわゆる3間を充実させるとともに、土曜日や三季休業期のみ利用ニーズに応えられるよう、児童会室をはじめ、放課後事業の再編・拡充に取り組んでまいります。 ※1)放課後キッズクラブの実施校の児童又は、実施校の校区に居住し実施校以外の学校に通う児童のことです。	2020/12/28	2021/1/6	放課後子ども課
育児休業明けの保育園入園の慣らし保育期間について	ならし保育ですが、期間が短すぎると感じています。期間を長くして欲しいです。	保育所(園)等の利用は、就労等の理由により「父・母のいずれもが家庭での保育が困難である」ことが条件となります。育児休業中については、この条件に該当しないことから、原則として保育所(園)等を利用できませんが、新規入所されるお子様が育児休業中に保育所(園)等の利用をすることについて、集団生活に適応するためのならし期間として、特例的に認めているものです。本市では、保育制度の趣旨や待機されている方との公平性などを考慮し、1週間を限度としているところですが、すぐに職場復帰を望まれる方、入所でできず待機されている方など、状況により様々な意見・要望があります。保護者ニーズや他市の事例等も参考に、より保護者の皆様に寄り添った子育て施策となるよう、今後の保育所(園)等の制度設計に生かしてまいります。	2021/2/4	2021/3/1	保育幼稚園入園課

(3)教育・子育て 令和3年3月末日現在

件名	要旨	市の考え方	受付日	回答日	担当部署
幼保、小中学校の給食について	幼保、小中学校給食で提供される牛乳を、豆乳などの植物性ミルクと選択制にしてみたい。	<p>市立保育所では厚生労働省の食事摂取基準を参考に、献立を作成しています。牛乳は栄養素をバランスよく含んでおり、特に健康な骨や歯を作るカルシウムが豊富に含まれています。また、他の食品に比べてカルシウムの吸収率が高く、乳幼児期のカルシウムの摂取は、成長期の骨や歯の発育に影響が大きいとされています。このことから、市立保育所では、牛乳アレルギーのお子様には、医師の指示書に基づきアレルギー用のミルクや豆乳を提供していますが、それ以外の選択制については、誤飲事故等の発生を防止するため、実施していません。子どもの安全の観点から、ご理解をお願いいたします。</p> <p>学校給食については、児童生徒の健康の増進及び食育の推進を図るために望ましい栄養量を算出した文部科学省の学校給食実施基準を参考に、献立を作成しています。牛乳は成長期の子どもたちに必要なカルシウムが多く含まれており、学校給食には欠かせない食材となっています。学校給食の牛乳を豆乳にした場合、カルシウムの摂取量は一日の必要量の1/3以下になり、カルシウム不足によるリスクが高まることから、現時点ではカルシウムを摂取する食材として牛乳を用いることとし、子どもたちの健康のために、牛乳の提供を実施・継続を考えています。今後も、様々な情報を取り入れながら、学校給食の充実を図ってまいります。</p>	2021/2/17	2021/3/15	おいしい給食課 公立保育幼稚園課
保育園への提出書類について	保育所への提出書類について、電子化をして、市役所と保育所が連携し、情報を管理し、活用をしてください。	<p>保護者の皆様には、申込時や保育所入所時において、多数の書類の記載に協力いただき、ありがとうございます。入所申込時に記載する書類は保育の認定に必要な書類であり、また、入所する際に記載していただく書類は緊急連絡先等、保育所が把握しておくべき情報として必要な書類です。保育所の入所申込を行ってから、実際に保育所に入所するまでに期間が空くこともあるため、記載内容に重複する部分もありますが、改めて書類の記載をお願いしています。</p> <p>本市では、申請書類はできる限り減らすという流れの中、公立保育所においても保護者に記載いただく書類について削減や簡略化することができるかどうか、令和3年3月より公立保育所に導入した「登降園管理システム」や保護者連絡などの電子化と併せて、今後検討していきたいと考えています。</p>	2021/3/11	2021/3/22	公立保育幼稚園課